San José, Costa Rica — Domingo 8 de Diciembre de 1940 | Nº 665

Irritante atropello de inglaterra LA SOBERANIA DE EL BRASIL

Un nuevo e irritante atropello acaba de irrogarle tado neutral hacer que se restituyan las presas capturala Gran Bretaña al ACUERDO interamericano, sobre das dentro de los límites de sus aguas territor ales". la zona marítima de seguridad del Continente, cuando un crucero auxiliar de su Armada, detuvo en aguas del cadas del Derecho Internacional, no sólo para justificar litoral de la República del Brasil, al vapor ITAPE de la lo que dejamos expuesto contra la injustificable captura lones, de lo cual se apeló a matrícula de esta nación, y apresó en él conduciéndolos de los pasajeros alemanes del barco brasileño ITAPE en la Sala. Esta rebajó el a su bordo, a los pasajeros de nacionalidad alemana que aguas del Brasil, practicada por el crucero inglés Carna. monto de la fianza a diez presunto responsable sobre viajaban amparados a la bandera y en aguas territoriales von Castle, sino que también para que se vea con clari- mil colones. de la gran democracia suramericana. No se sabe si el dad meridiana, que si el Comité de neutralidad interagobierno brasileño va a agachar la cabeza ante esta mericana, no actúa con la energía debida para hacer volagresión insólita, que es una muestra de lo que pueden ver el pasaje alemán abordo del barco de donde fue exesperar estos países y el Mundo mismo, del imperialis- traído arbitrariamente, es porque los Estados de la solimo y del dominio de los mares de que hace alarde el daridad son impotentes para defender y mantener la soprimer ministro inglés, puesto que siendo la zona marí beranía de estas naciones, porque sus gobernantes se tima en que se consumó el vejamen, territorio de la so- han prestado para representar una farsa grotesca que beranía brasileña, práctica y efectivamente, el apresa denigra a los pueblos machos que rigen miento y extracción de los pasajeros alemanes del ITA-PE, ha sido hecho con menoscabo e irrespeto de la so- Inglaterra está desautorizando su tema de que lucha por beranía de aquella República; lo mismo que si hubiesen la existencia y la libertad de las democracias, tanto porsido sacados del palacio de gobierno. Pero es de espe que con ello mueve a risa a los totalitarios y a quienes rarse que la dignidad del país, particularmente, y la so- no cumulgamos con ruedas de molino, como porque es lidaridad interamericana que acordó y notificó a las po- una verdad matemática, la de que: «Obras son amores tencias beligerantes la neutralidad de la zona en refe- y no buenas razones.» rencia, por su propio prestigio y para no quedar en ridículo ante las naciones del hemisferio occidental, exijan a la arrogancia inglesa una inmediata reparación del agravio inferido, restituyendo a los pasajeros alemanes abordo del ITAPE; ya que de no ser así, resultaría un bluff lo de la solidaridad interamericana, para la defensa del continente, con que el Presidente Roosevelt ha conseguido amarrar al poste de su influencia, desoe el justamente rebelde México, hasta la altiva república de Chile.

Toca al Comité de Neutralidad creado para considerar casos como éste que comentamos, en resguardo de la seguridad americana, que es la causa que ha movido a todos estos pueblos a seguir al Cesar norteamericano, en su política equívoca y nada tranquilizadora, y económicamente perjudicial para ellos, asumir una acti tud enérgica, que la opinión pública reclama, contra la Gran Bretaña, hasta hacerla comprender que el acuerdo de neutralidad dispuesto por las Américas, está respal dado por la Doctrina de Monroe, por una efectiva y eficiente solidaridad y por las flotas de su mentor, que rondan por las costas y por el aire, no como una simple ostentación de fuerza, sino como poder que no está pintado en la pared. Esta es una ocasión para que el Comité pruebe que sirve para lo que se le ha instituido; que no es una mera fórmula para cuadrar el círculo; que no es una mona que baila el son que le toquen; que los hombres que lo integran lo son justamente, y tienen carácter y disciplina, para cumplir con su deber; que no se les ha designado para ocupar un puesto, sino para servirlo; que no forman una comparsa, sino que integran un Tribunal, de alta responsabilidad internacional.

No hay razón alguna para que Inglaterra pretenda extender su inhumano bloqueo hasta nuestras propias costas, que es ya bastante el daño que nos está causando con el de Europa; ni tiene derecho para irrespetar las decisiones de las Américas en resguardo de su propia seguridad, que no le perjudiquen ni le atañen de ninguna manera. El atropello cometido en las aguas territoriales del Brasil, es un acto de piratería, insólito en este siglo, en perjuicio de una nación neutral; y una amenaza para estos países de futuras tropelías, puesto que de quedar impune el secuestro practicado en el ITA-PE, por el mismo hecho quedarían autorizados todos los barcos ingleses, para arribar a nuestros puertos y arrebatar de ellos a los ciudadanos de las naciones con que está en guerra la Gran Bretaña, y saquear sus propiedades, como en tiempos pretéritos lo hizieran Morgan, ya que tan territorio del país es el barco de matrícula nacional, que se encuentra en aguas ribereñas del Estado, hombre adorador de sí mismo, elevado a veces sobre el humillantes.... Derecho Internacional de reconocida autoridad-de la cios que lo degradan. extensión de tierra y agua que depende exclusivamente ca, considera con relación al territorio, recibe el nombre gicas y teosóficas que nos pintan al niño hombre bueno ejercido sobre un determinado territorio y sobre todo que se mueve. cuanto en el se halle». El territorio neutral-continúa exponiendo el ilustre profesor-es un asilo que protege, con sus generaciones otra cosa más, que un campo yer- de la desobediencia primitiva. contra los efectos de la guerra, a todas las personas y mo, en el cual sólo abrojos nacen, sólo cardos florecen

Hemos citado a-una de las autoridades más desta-

Con atropellos como este a que nos hemos referido,

JACOBO REY.

Escrito lo anterior, llegó un cable de Montevideo. que publica La Prensa Libre del viernes, del que al tra ves del argot Uruguayo, en que viene trasmitido, se lee, que el antes crucero auxiliar inglés de 20.000 toneladas. y ahora, «mercante británico,» Covernon Castle, fué du ramente castigado por un barco de guerra alemán, -al que el cable de marras, califica de «buque pirata alemán» porque no ataca en manada como los británicosy obligado a buscar refugio en el citado puerto de Montevideo todo maltrecho, y dando más disculpas que en mal jinete. - Lo más célebre, del caso es, que el espaldazo del « Cavernon Castle» - autor de la piratería antes relacionada-fué más rápido y espectacular, que el del avión de la R. A. F. de su Majestad Británica, que huyendo de un caza italiano, aterrizó en Tarragona-España-el cuatro de los corrientes - Como se ve, en esta guerra los invencibles ingleses, han vuelto la espalda, en tierra, mar y aire maravilloso.

nmaculada Concepción!



El Dogma de la Inmaría, como intimamente en-Original, viene a constihumana miseria.

que anida en el fondo del CHEER y el ex . DELTS- gos. espíritu, que, o se reprime con un esfuerzo constante y fatigoso, o con-

efectiva y real, que todos palpamos diariamente, de ese en la cual por si mismo va purificándose sin sensaciones

del poder supremo de un Estado. La soberanía políti- desmenuzarse las especiosas teorías modernas pedagó- incomodidades para éste. de soberanía territorial, y se manifiesta por el dominio por esencia; y sólo malo, por el ambiente inficionado en San Pablo, con el apéndice protestante "luego nosotros

osas que en él se halla»; y que: "Es un deber del Es-ly sólo manzanas con el corazón podrido se producen...

Prisión y enjuiciamiento contrael vice-Presidente de La TACA

El Juzgado Segundo Pe-Iteria nos parece que para juiciamiento contra el señor mil dólares. Vicepresidente de la TACA con motivo del dolorosisimo accidente del Ti 9, en el que perecieron cinco costarricenses y un panameño.

Al pedir su excarcelamiento el Lic. don Luis Anderson le fijó-el juzgado en referencia fianza de haz por la suma de cien mil co-

Aunque legos en la ma-lcenses.

nal a cargo del Juez Licen- responder por seis preciociado don Gilberto Dávila sas vidas esa suma es ridídictó auto de prisión y en-j cula, sea algo menos de dos

> Quiere decir que mientras un norteamericano se otiza en ciento cincuenta mil dólares, como viéramos en estos días en la misma prensa del país, un costarricense apenas se estima en el valor de trescientos treinta y tres dólares, ya que la suma indicada responde por la evasión de un la pérdida de cinco costarri-

Turquía influenciará ante Grecia

Gran Espectativa en la Cancilleria del Sur con motivo de la cuestión del Cavernon Castle

Londres, 8 .- Han llega- | CHLAND que fue rebautido noticias procedentes de zado más tarde. Belgrado, diciendo que es Se darán al CARNAque se dice que es posible un tiempo suplementario. que Sarajoglu se entreviste Al Almirante Graf Von a Londres.

puerto después de su infruc- esta capital viajan en cali-

mado que se levanta de te un due'o a larga distan. diciembre, entre los zarzales de la cia con un buque alemán Roma. — 8 Cavallero

posible de que se negocie VON CASTLE 48 horas un armisticio greco italiano. para que efectúe sus repa-Los diarios «Politica» y raciones. Si transcurrido es-«Vrene de Belgrado sostie te plazo el barco no está en nen que han recibido una condiciones de hacerse a le información de Berlín en la mar es posible que se le de

con el General Metaxas, en Spee se le dieron 72 horas. Salónica, a raíz de haberse Las autoridades alemanas informado que von Papen sostuvieron sin embargor ha intentado utiliz r la in- que el barco no podía estaa fluencia de Turquía a favor en condiciones de hacerse a de un armisticio. Se tiene la mar en ese plazo. En presente que similares ru los círculos navieros se cremores circul ron hace dos que el ataque sobre el Cardías siendo la primera vez navon Castle constituyó una que tales noticias llegaron venganza por haber retirado el domingo pasado el Montevideo . - 8. En es- buque británico a 22 marita ciudad se hace paralelo neros alemanes del Itape entre los casos del crucero buque costero brasileño. Se auxiliar británico CAVER supone ahora que en el ca-NON CASTLE que debe so del Carnavon Castle pollegar hoy aquí después de dría originarse alguna acsu combate contra un bu tuación de la cancillería uque alemán y el ADMI. ruguaya ya que a bordo de RANTE GRAF VON la nave armada británica SPEE acorazado alemán de inglesa que se cree navega culada Concepción de Ma- bolsillo hundido en este en demanda del puerto de lazado con el otro Dog- tuoso encuentro con unida- dad de prisioneros de guema Católico del Pecado des británicas hace un año, rra los 22 alemanes que El CAVERNON CAS fueron apresados a bordo tuir como un lirio perfu- TLE recibió averias duran- del Itape el domingo 1º de

aún no identificado. En al-1se ha hecho cargo de la di-El Dogma del Pecado gunos círculos navieros se ficilisima tarea abandonada Original nos da la clave cree que fué uno de los dos por Badoglio, de convertir de tanta deficiencia del acorazados de bolsillo que la tremenda derrota italiana corazón humano, de tan- se supone recorren los ma- en territorio de Albania en to error, de tanta maldad res el Al.MIRANTE S una victoria contra los grie-

La humillación, aunque real y efectiva, no es por vierte al hombre en per- eso, menos cruel y desesperante.

Por tanto, las falsas teorías modernas del teosofis-El Dogma del Pecado mo, se complacen en presentar al hombre como bueno; La Inmaculada Concepción Original es la humillación y si es malo, como objeto de una evolución indefinida

como el que ocupa la Casa Presidencial misma. «El te- pavés de la grandeza, pero sin poder ocultar, tantas larritorio se compone-expresa De Martens en su obra de cras nauseabundas de mal reprimidas pasiones y de vi- del Dogma del Pecado Original sin abdicar por completo de Cristo, encontró, sin embargo, el cómodo medio de Es también la piedra granítica en la cual van a dejar a Cristo todo el trabajo de salvar al hombre, sin

> Su fórmula de «Cristo murió por todos» tomada de nada tenemos, que hacer más, sino creer en Cristo», es Fuera cosa triste para la Humanidad, el no ofrecer dejar al hombre libre de polvo y paja en la catástrofe

> > Pasa a la Página Cuatro

Crónica de socieda

Novenario de Doña Regina Ghacón de Alvarez

Primera Comunión del Año 1940

cioso que tratar con niños, en el Santísimo Sacramento. cuando se les prepara al ac- Los ángeles, que gozan de to más trascendental y cris- la Beatitud de Dios, no puetiano: su Primera Comu- den comulgar, como lo hanión.

zan con la rigidez de la dis- litos en carne humana. ciplina; el Cura impone si- Cantan, con voz emociolencio absoluto, al empezar nada, el «Ven Jesús Niño, las explicaciones; y es bien Sacramentado; que, recibirobedecido, porque son fie- te, tanto he deseado: ¡ Ven y ros sus ojos y los chiquillos Piadoso, recibe el don, que temen las nalgadas inmise- te hago, humilde, del coraricordes; y las chiquillas un zón». jingralas sapas. ./que las Luego de recibir la Sanhace dar un brinco. Pero to- ta Hostia, hay niñas y nido es de mentirijillas; y los ños, que se sienten poseídos pícaros, lo saben bien: y to de arrobamiento místico; rean al cura, riéndose del Dios Hostia les habla en castigo; y el cura acaba por lenguaje íntimo y de amor reir también, y se arma una que ellos escuchan, sin poalgazara espantosa, que po- der descifrarlo todavía: son ne los nervios de punta a los más piadosos, y un día Tulia, tan seria y tan seve- oirán la voz de Dios, eco ra, que parece como si nun- del día de su Primera Co ca hubiese sido traída y lle munión, que los llama por vada de chiquillos y chiqui- el sendero de la Divina Vollas, en su dilatada vida de luntad. Algunos quizá en catequista....

ción: todos saben bien, aun- lo, donde el Buen Dios se que a veces, distraídos, di- muestra a quienes le aman cen disparates, como «que en esta vida; otros seguirán Dios vendrá en el Juicio Fiteológicas, que harían estremecer a Santo Tomás de Aquino, que por suerte no vendrá a meterse con estos diablillos color de rosa, de La Merced.

La última semana, antes del ocho de diciembre, es de nervios del cura y peores nervios de los niños. Todos preguntan por su candela; porque no sé que embrujo tiene la candela de Primera Comunión; infeliz candela que ha de sufrir contorsioaes y sobijos hasta quedar hecha un arco miserable, o quebrada en tres partes, como si fuese la serpiente del Paraiso.

Formar en orden a estos chiquillos y chiquillas nerviosas, es punto casi imposible; cada uno quiere ir con el compañero o compañera de su preferencia; y solamente a pellizcos de las maestras, artistas en esa práctica, como mujeres, se j logra que entren en orden.

El propio día ocho de diciembre, todos parecen santos de camarín; ni saben hablar; y son como de cera. El Dios Niño les preocupa el alma y resultan niños y niñas encantadores, como no los hay mejores en el mundo.

Se sienten limpios de sus pecados color de rosa; pidieron de rodillas perdón a los papases y a las mamases, de todas sus lindas diablu ras y de los calientes de cabeza de la mamá y de las molestias causadas a papá, que éste, no dejó pasar sin a medicina de «porrita componte», quees la más eficaz para las lombrices del alma de losniños.

Parecen ángeles, cuando van a comulgar, y lo son, a los ángeles, en lo de comulgar a Nuestro Señor Je-

Nada puede ser más deli-|su Humanidad y Divinidad cen ellos; y lo saben; y por Los Catecismos comien- eso toman actitud de ange-

edad temprana, irán a co Luego sigue la explica- nocer las regiones del Cie-

La Misa de Aniversario por el descanso del alma de Vitalia Salazar Ureña, se celebrará en la Santa Iglesia de La Dolorosa, el mart s próximo 10 de Diciembre a las 6 y media hs. La familia agradecerá a sus amistades la asistencia.

El Apostolado de la Oración

Invita por este medio a todos los fieles, a la Misa que en la Iglesia Metropolitana y en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrará a las 6.30 a.m., el día 13 de los corrientes, en sufragio del alma del Ilmo. y Rudo. Señor Obispo

Mons. Or. Don Juan Gaspar Stork

El Apostolado de la Oración, agradecerá profundamente su asistencia a este acto piadoso en el aniversario del fallecimiento de tan recordado Prelado.

Diciembre de 1940

ACCIONES DE GRACIAS

Guadalupe y a Santa Mar-

aminos diferentes, quizá al sacerdocio, quizá a la Vida Religiosa, quizá, a nobilímas posiciones humanas. ¿Quién puede adivinarlo?

FILIN.

Doy gracias, a la Virgen ta por un favor concedido del Socorro, a la Virgen de Virginia Quesada de Campos

> Doy gracias, a las Bendivor concedido.

Virginia Quesada de Campos Guadalupe de Goigoechea.

Doña Regina Chacón de Alvares Acogida en la paz del Señor con fortada con los Santos Sacramentos a las 17 horas del 19 de los co rrientes.

En alas de su fe en la doc- fieles, y por eso al despedirtrina de Cristo, llevando a se el cortejo después de los presencia de Dios sus altos funerales, el Sr. Cura Presméritos de dama en el ho- bítero don Rosendo de Jegar y la sociedad, ha tras- sús Valenciano, pronunció pasado los umbrales de la palabras de justo sentimienvida terrena la muy estima- to por su muerte, y sus resble señora doña Regina tos fueron conducidos por tas Animas del Purgatario. Chacón de Alvarez, esposa una numerosa concurrencia a Sor María del Rosario y de nuestro estimado amigo integrada por elementos de a San Cayetano por un fa don Albino Alvarez, y ma- todas clases sociales, y fordre de doña Carmen de mando alas a los laterales Gómez, señoritas Albertina, de la carroza fúnebre, las Margarita, Isabel y el jo- socias de la Cofradía Terven Francisco, quienes han ciaria de Ntra. Señora de recibido el intenso dolor en Mercedes fueron resando el sus almas, con la resigna rosario hasta dejarla en su ción sublime en la fé que en tumba. ellos han puesto sus padres.

> La señora Chacón de Alcederes que figuró en so. sus hijos Juan Gómez y Carcaridad, sin vanas ostenta- Albertina, Margarita e Isacorazón, segura de que ser-ldos.

vía a Dios en la tierra, a' ejemplarizar con su piedad y al extender su mano bienechora y llena de caridad.

Fué una santa, que al morir dejó en su rostro dibujada la sonrisa del alma justa, que comprende que al salır de este mundo terrenal, va camino hacia Dios, porque ha sabido cumplir sus preceptos, en los deberes de hija, esposa y madre, almas que desde la eternidad envían sus efluvios bienechores a quienes las evo-

La Parroquia de la Merced, pierde a una de las más meritísimas y activas de sus

LA EPOCA renueva en esta ocasión su muy sentida

ONOMASTICO

La Madre Concepción, de la Congregación de las Madres de Santana y Directora del Sanatorio Dude bondad y talento tan justamente se le aprecia por pleados de aquella institución de salud, celebra hoy

su fiesta onomástica. LA EPOCA se une a su regocijo y le presenta su muy respetuoso saludo, al mismo tiemp) que pide al Cierán, a quien por sus dotes lo que nos la conserve por muchos años para bien y felicidad de tantos seres a médicos, pacientes y em- quienes prodiga sus cuidados de religiosas consagrada al apostolado de la caridad cristiana.

MEJORIA

Más satisfactorio es el estado de la culta y simpática Srta. Lola Villar, que en días pasados estuvo enferma de bastante cuidado, causando zozobra entre sus estimables familiares y numerosas amistades. Mucho nos alegramos de este cam bio y ojalá su restablecimiento sea completo y cabal.

ENFERMO

En la ciudad de Guadalupe guarda cama en estado sumamente delicado el respetado señor don Mauro Montero, telegrafista de la localidad y muy apreciado por sus cualidades de hombre de bien. Dios quiera devolverle muy pronto su sa ud perdida.

ANIVERSARIO CON-YUGAL

Los honorables esposos don Francisco Mas y doña Paulina Herrera de Mas, han alcanzado un nuevo año de vida matrimonial. Con tal motivo, les en via mos nuestra enhorabuena.-

nal a dejar en paz a los vi-vos y perdonar a los muer- Hoy será la solemne Fiesta de tos» y otras barbaridades sura de las Escuelas Prof. Salesianas EL ACTO ESTA DEDICADO AL SR. MINISTRO DE EDUCACION

A nuestra mesa de redacción ha llegado una elegante esquela de invitación, varez, fué una piadosa alma, condolencia, al estimado apara que asistamos al selemne acto de clausura de las Escuelas Profesionales Salesia- sincera y noble en sus pro- migo don Albino Alvarez, a nas, que deberá verificarse hoy, a las 2 de la tarde.

El acto está dedicado al Sr. Ministro de Educación, Lic don Luis Demetrio ciedades activas país y de men de Gómez, señoritas

Tincco.

Agradecemos, pues, la cortesía del Profesorado Salesiano para con nosotros, ciones dando a todas los bel. a don Francisco Alvay luego, con especial júbilo damos la lista de los alumnos, que después de cincs años tesoros inagotables de su rez, Chacón, y demás deude arduo estudio han logrado merecer su título, en sus oficios y artes liberales.

He aqui sus nombres:



ALUMNO TITULADOS MECANICA: Fernando Calderón T Carpinteria: Cirlos O ner Sarraulte S en verdad; son superiores J sé Josqui To po M IMPERNTA: Fornando Novarro O. Sastrera: J é Action Cruz C Máximo Vaieta G Carl s Lu - Naviero G. Luis Antonio S gura V Evaristo G nea ez G. Firman io Madrigal M. ZAPATERIA: Ant nio A cides Castillo C.

Vaya para los alumnos diplomados el homenaje de simpatia con los votos, sucristo, Dios Hostia, con que hacemos parque su vida de trabajo los corone con otros muchos triunfos.

El amargo TE de los lores

cualquier adquisición en el extranjero con inmediata sol dos pequeños hechos, dos pequeñísimos episodios han con los aeroplanos. recientemente lacerado con su aguda e impertinente pun ta el inflado globo de la propaganda inglesa. Dos infor amargo como la hiel. Inglaterra ya no consigue tam maciones que dan la medida del vertiginoso revés sufri- poco trocar las enormes riquezas de su imperio por una do por la flota y por la economía británicas, tras once pequeña bolsa del famoso yuyo indiano, meses de guerra virtual y tres de guerra efectiva. Los hechos a los cuales nos referimos son: el riguroso racio- de copas es Rey... namiento decretado por el gobierno sobre el consumo del té de Ceyland y la insistente petición para que Estados Unidos venda a Gran Bretaña cincuenta cruceros fuera de uso y retirados de la marina norteamericana por ancianidad de servicio y de modelo.

Ingleses

Por los pequeños hechos de la crónica cotidiana es posible avaluar los grandes acontecimientos de la historia, así como un diente de un animal antediluviano es tirse este azote alcohósuficiente para reconstruir el bicho entero. Es por este lico y a mi escaso enmotivo que hemos demorado en examinar estos dos episodios, los cuales, si son transcurables en el cuadro gene del propio individuo, ral de la guerra, son sin embargo muy interesantes por la avaluación de los profundos perjuicios que Italia y Alemania han causado al prestigio, a la solidez financiera arraigado ese bruto re-

y al poderío naval de Gran Bretaña.

Londres que mendiga a Estados Unidos cincuenta dos "es el destino el unidades viejas, reducidas a un cúmulo de hierro oxida- que yo sea borracho' do, es un hecho nuevo en la historia de Europa, y noví- por lo tanto "bebo simo en la misma historia británica. Hasta ayer Ingla- beberé." Mentira, falterra se jactaba de poder montar guardia en todos los sedad y blasfemia pomares del mundo sin disminuir por eso la seguridad metropolitana. Y ahí la tenemos, tendiendo la mano para Dios a nadie ha desti- esta lepra social pedir cruceros viejos y gastados. Las pérdidas infligidas por el Eje a la flota inglesa son profundas y graves como para obligar a Londres a ceder frente al Japón para ción eterna; ciertamen · Pasa a la Página Cuatro sus preguntas, para aclarar no debilitar su flota. Y a aflojas ante Rusia para no atraerse otro enemigo y a ceder frente a su misma prepotencia hasta confesar la necesidad de cubrir las pérdidas con la adquisición de unas naves inservibles.

Durante la pasada guerra el almirante Jellicoe declaró al mariscal inglés Wilson; «LOS ALEMANES EN DUNKERQUE SIGNIFICA los ALEMANES EN INGLATERRA». Esta vez, no solamente los alemanes están en Dunkerque, sino que los italianos sitian contemporáneamente Gibraltar, Malta, Alejandría, Chipre. J Haifa, quebrando en dos partes a la flota inglesa."

Ya está explicado por qué Londres se humilla hasta implorar la cesión por parte de Washington de una flota que los Estados Unidos retiraron del servicio activo de la armada desde el año 1922. Para comprender mejor la tremenda situación en la cual se halla Gran Bretaña y el significado de esta espasmódica necesidad de naves, aunque sean desmanteladas, basta recordar la declaración de Churchill en la Cámara de los Comunes, del 3 de noviembre de 1935:

"Inglaterra es el país más vulnerable de Europa". El racionamiento del té es una señal de la vulnerabilidad de Inglaterra. Jamás h bríamos podido sospechar que la perfumada hojita indiana, gloria y delicia de la mundanidad inglesa e inglesizante, estuviera en condición de representar también el símbolo del poderío y de la inviolabilidad inglesa. Sin embargo, es así. En i efecto, ser dueña de los mares significa poder gozar plenamente la libertad de importar y de exportar por vía; marítima. Ser una gran potencia financiera significa proveer a la adquisición de todo lo que hace falta, regulando los precios a propio gusto y transportando la mercadería sin inconveniente ninguno. Inglaterra siempre así lo hizo: ¿por qué no lo hace más ahora? ¿Por qué no compra las decenas de millones de toneladas de maíz que están pudriéndose en la Argentina y que tanta falta harían en la isla altanera? ¿Por qué no guarda en sus despensas la cosecha de cacao del Africa Occidental inlesa-400 millones de kilos, mitad de la producción mundial-que fermenta bajo el implacable sol africano?

Por qué escatima en la adquisición de la carne argentina, indispensable a las necesidades de un ejército de 4 millones de hombres, acostumbrados a alimentarse con la mejor carne del mundo, casualmente de la Argen-

La respuesta está estrictamente ligada al pedido de las viejas naves norteamericanas. Inglaterra no está más en condición de asegurar sus propios abastecimientos porque ha perdido, en parte, el dominio de los mares y esta pérdida ha causado una revés a su crédito internacional, a su prestigio, a su dominio de los mercados mundiales. Italia y Alemania han privado a Gran Bretaña de las importaciones de Europa; el 40 por ciento de sus importaciones generales. Este hecho ha determinado el quebrantamiento del poderío financiero de Londres; si no se vende no se compra, e Ingl terra que li

las alforjas y los pocos países abundantemente abonados por la propaganda inglesa que aun creen en la libra e-s terlina, están lentamente cerrando sus créditos a un país Inglaterra es dueña incontrastable de los mares: que ya no está en condición de garantizar el servicio de Inglaterra posee una riqueza al contado que le permite escolta de los convoyes mercantes, que tiembla ante la amenaza de la invasión, que se prepara a exportar en el vencia; estos son los dos refranes que desde un siglo y extranjero al gobierno junto con la monarquia, que menmás sirven para cantar el himno al poderío inglés. Pero diga socorros navales, que quisiera comprar los [pilotos

El té de los jóvenes y viejos Lores se ha tornado

Reina de los mares? Reina, sí; pero como el Rey

MARIO DE BELICE.

ElAlcoholismo

Continuación

tender, todo depende do medios eficaces de siempre que no tenga frán de seres desalmadría decirse, ya que nado para la condena- tanto fácil de combatir: han cometido, al formular

te que lo ha creado en Bien puede comba-libre albedrío, pero en su infinita misericordia le ha proporcionasalvación. Quien bebe y escandaliza, es porque quiere ruina y al entregarse en brazos el día en que han de confedel infernal placer que le proporcciona la bebida, no ignora un despertar tremendo en aras de la desgracia.

ElSigloNuevo

Ofrece en baratillo durante todo el mes de Diciembre los siguientes artículos

Para Señora

MEDIAS DE SEDA PRIMERAS Marcas Ivonne y Corticelli de & 5.00 a @ 3.90 Durham y Venetian de 6.00 a

CARRIELES: Antes de comprar vea los del SIGLO NUEVO

Carrieles para niñas, preciosos colores, de 400 a 350 Carrieles grandes de última moda en de 8.50 a 6.75 Cuero y Gamuza para Sra de 12.00 a 900

Grandes rebajas en Sedería

Crespones de seda en bonitos colores de 500 a 3.90 Género de Seda Brocado " , de 5.00 a 3.90 Sedas Frías con bouitos estampados de 4.50 a 390

> Durante estos días haremos rebajas en todos nuestros crespones, Georgettes y géneros de Seda buenos.

CAMISAS DE SEDA bordadas y con encaje para Sra.

Las de @15 00 a @12 00 11 1, 20.00 a 1600 Calzones de seda para Sra " 300 a 250 " " " 1 400 a 325

Para sus regalos de Navidad preciosos Estuches con Neceseres para tocador. Juegos de espejos y cepillos y Cajitas de perfumería. Muy baratas.

PAÑOS MARCA CANNON

En cajitis de Fantassa con surtidos especiales a precios baratisimos desde 8.50 la cajita en adelante.

Para Niñas

Juegos de cubiertos plateados de 5.00 a 390 Magnificas Sombrillas de 800 a 6.50 Juegos de té en cristal de 15.00 a 1200

Y preciosas frazaditas de lana y de algodón a precios baratísimos.

Liquidaremos a cualquier precio los pocos sobretodos de lana que nos quedan. HERRERO VITORIA HNOS.

Sacramentado los Niños

no compra, no puede vender. A crédito nadie le llena Primera Comunión en la Parroquia de Ntra. Señora de las Mercedes

terio del Sacramento pide dejó un sello precioso en el que los niños se acerquen a alma. La alegría de los niél, cómo en aquellos lejanos nos se trasmite a los que días de su predicación en el les rodean y hay entonces sin ocultar su natural inquie- miento de admiración y restud, porque jamás podrán to profundos hacia ese acto. tener la rigidez del adulto.

Hay en ellos esa ansiedad, esa inquietud y a la vez una piedad bellísima al acercarse al altar. Preguntan a cada paso sobre lo que su imaginación les hace conjeturar o sospechar.

Esperan con cierto temor sar sus faltas de chiquillos atolondrados, que para ellos son complicadas, y no saben como tienen que decirlas al sacerdote. Así, confie-He de repetirlo, es maestra de catecismo y a su un amorosa madrecita lo que sus dudas, y hay que oirlos sin remedio, porque debe ayudárseles a dilucidar tan arduo problema. Pero como compensación a sus inluego llenos de infantil ale- Poder infinito de Dios.

PRIMERA COMUNIÓN gría el día feliz en que re-EN LA PARROQUIA cibirán el más amoroso de DE NTRA. SRA DE los Sacramentos, el que los LAS MERCEDES. hará unirse con el Dios-"Dejad que los niños Hombre. En este día inolvengan a mí', son palabras vidable hacen recordar a del Divino Maestro que se todos los presentes en la repiten desde el trono del grandiosa fiesta eucarística, Sagrario a cada nuevo año. su regocijo de otrora, tal Jesús en su Divino Mis- vez ya muy lejana, pero que mundo. Y ellos de verdad alegria en todos los corazose acercan, llenos de gozo, nes a la vez que un senti-

El Pastor de almas de la Parroquia se siente orgulloso y satisficho de poder atender solícito la voz del Sagrario, conduciendo aquel hato encantador de corderillos que forman parte del inmenso rebaño. Uno a uno se abren los labios y al unisono el corazón para gustar el Divino Manjar. Ya está satisfecho el Amado Re dentor y las almitas puras como lirios también están satisfechas. Se han repetido san ingenuamente a su las escenas de la vida milagrosa de Cristo: la multiplicación de los panes y los peces y la santa Cena que ha hecho de nuevo participes por la primera vez, de su pan celestial a futuros hombres que esparcirán las semillas de Fe, Esperanza genuos temores, esperan y Caridad. - Bendigamos el

Primera Comunión

PARA HELVIA MADRIZ | Yo estoy seguro que es-

das por vuestras infantiles mundo entero gargantas.

mentos tan solemnes:

Te pedimos, pues, oh Senor, que recuerdes a los que redimiste con tu preciosa sangre.

Día de fiesta grande. Día tas vuestras oraciones al de albas ensoñaciones. Día llegar al Cielo sean implode júbilo. Fiesta grande en ración al Todo Poderoso tre las grandes, y entre flo- por la paz del mundo, por res y sonrisas se escuchan el cese de las luchas inhulos arpegios del órgano, las manas que la torpe humabenditas canciones entona- nidad ha producido en el

Día de fiesta grande, mis Las emociones suben de amiguitos. Que cuando el punto, y, nosotros los ma- Cuerpo de Nuestro Divino yores, los pequeños viejos, Redentor penetre en vueslos encanecidos, pero, siem- tros cuerpos sea como la pre amigos vuestros en un penetración en vuestros esrecuerdo de niñez: os roga- píritus de toda idea de bonmos esta oración en mo- dad, de paz y de paz, siempre de paz...

> Benditos seáis Pedro Fco. Soria.

Dbre. 8, 1940.

La actuación apostólica del Presbo. don J. Fabio Chacón en Llano Grande de Mora

to, que vamos a referirnos ciencia religios cuto los a labor verdaderamente a- de los moradores, todoo lapostólica del señor Presbo. briegos honrados y creyendon J. Fabio Chacón, cuan- tes sinceros. La construcdo para dicha de nosotros ción de una Ermita se codesempeñó el Curato de menzó, la cual hay que ter-Barbacoas y tuvo a su cargo minar, Dios mediante, con la Parroquia de Piedras Ne- los esfuerzos deto dos los q gras, a la cual pertenece unidos, marcharemos a proeste caserío de Llano Gran- seguir la magna obra inide Mora.

Fué el Padre Chacón, quien con ese celo apostóli- trona de este caserío a Ntra. co, que tanto lo distingue,

Es dando honor al méri-jempezó aquí a meser la con ciada. Fué el Padre Chacón quien nos dió como Pa-

Pasa a la Pagina cuatr

La gran mayoría de los representantes de Cuba Cultos en la Parroquia

Ahogaron una propuesta Atea de los comunistas.

Acaba de formarse la "A- tores, Artistas y Profeso-1 sociación Católica de Escri-Ires" en Perú.

La Inmaculada...

Vienede la Primera Página

Mas, la humillación triste y palpable del linaje humano, queda compensada por modo soberano, con la bispo de Lima Mons. Pedro do los ojos a la realidad. Concepción Inmaculada de María, que nos ofrece a esa F. Farfán. encantadora hermana nuestra, salvada por Dios en sul primer instante por los méritos previstos de Ntro. Salva- Belamade, es la fuerza crea aquí un reflejo. Pero nosodor: y, pura y limpia y sin mancilla, radiant- de Divinal dora y sostenedora de toda tros debemos invocar a Dios Gracia, ofrecida por Dios mismo a la admiración del cultura y nuestra vuelta a en nuestro empeño en dar hombre, como tierra abonada en que debe sembrarse y nacer la s-milla de Redención que es Cristo.

Pura e Inmaculada, para consolar al hombre en la nuestra juventud, sino una so no traicionaremos noso-

humillación del pecado original....

l'ura e Inmaculada, para ser Madre de Dios y así elevar a la estirpe humana humillada, hasta los dinteles Independencia de Cuba. de la Divinidad en Nuestro Señor Jesucristo, Dios Hecho Hombre.

Vocifera el protestantismo contra María Madre de de Cuba se trataba de in desarraigar la Fe del pue con Revestidos y 3 voces Sagrado Corazón de Maríal Dios erradamente juzgando que nosotros creemos que María diera el ser a la Divinidad del Verbo.

Cuando, el catolicismo enseña, pura y simplemente, a Dios. que María dió el ser al cuerpo de Jesús, en su vientre; mas como ese cuerpo fué desde su gestación, cuerpo unido a una alma creada por Dios y a la Divinidad del nombre de Rusia. Verbo, por unión personal tan íntima que el Verbo informó al Alma y al Cuerpo,.... María dando ser al el General Cayula Llaguno, cuerpo, resultó Madre del Verbo Divino humanado, por ser imposible la separación ni física ni moral entre el Cuerpo y el Alma y la Divinidad de Cristo, sin el fenó ba. meno de la muerte que, en la Cruz, separó el Cuerpo del Alma quedando la Divinidad unida a entrambos.

Enemigo de María, Madre de Dios, el protestan-

tismo es enemigo de María Inmaculada.

Y viene, en resumidas cuentas, a parar en enemigo de Cristo mismo, a quien ha de negar su Divinidad i en los nueve meses de su gestación, para ser consecuente con su inquina hacia la Madre de Dios Inmaculada.

Con razón el culto y el amor a María Madre de Dios Inmaculada, es algo que exalta y ennoblece a un

católico de verdad.

Y ese amor es la contraseña efectiva de la veracidad de nuestra Fe: porque ese amor no lo quiere ni lo acep-

ta la herejía.... Y por eso el pie de María Inmaculada representada en el lienzo por el Arte Cristiano, quebranta la cabeza atrevida de la herejía cuando trata de morder a

Cristo o morder el propio Calcañar de Ella misma, como Madre del Verbo Humano.

Salve María Madre de Dios....Pura e Inmaculada en tu primer instante.... y como tal. Gloria de la Humanidad, Honor del Catolicismo y terror de la herejia

¡Salve!

EL ALCOHOLISMO

Viene de la Página tres

con paciencia y fé de- y por lo tanto Dios nos cidida sin violencias ni encomienda la persefrases humillantes, ya verancia en la lucha; que al enfermo hay no es propio de crisque tratarlo con bon- tianos, el comentar y dad y caridad cristia- enrostrar con dureza! na, a fin de que fácil-je inhumanas palabras mente ingiera la medi- el lodo de sus defeccina del buen consejo, tos. No es con el casque ha de rescatarlo a tigo inmoderado la vida de la virtud, cruel con visos de venel buen ejemplo y mo- ganza, conque hemos ral cristiana.

paña noble y decidi- encomienda en sus dilización de nuestras ridad, la bondad y esjuventud enferma; se- trecho amistad con el remos, héroes, si an- enfermo del alma. Así te repetidas caidas de cons eguire mos el nuestro hermano, no triuufo sobre esta hudesmayamos en la lu- manidad desmoralizacha por su reforma; da por los vicios que la hemos de luchar con obligen; con el buen heroicidad y fé decidi- consejo, el amor a da. No es propio de nuestro prójimo y nocristianos, abandonar- ble perseverancia en le en el fango podrido de los vicios, pues es alma redimida con la Sangre de N. S. Jesu- del fango asqueroso de cristo; a El pertenece su miseria moral.

de corregir al caído; Urge pues una cam- antes bien Dios nos procurarle medios efectivos, a fin de salvarle

critor Prof. Víctor A. B. la | titución de 1901. Los consmede.

asistieron unas 500 perso- reunidos aquí, y aquellos innas; entre ellas el Señor vocaron el favor de Dios. Par Nuncio Apostólico Mons. rece que aquí alguien qui-Fernando Cento y el Arzo- siera ignorar a Dios, cerran-

la cultura católica no sola una constitución a Çuba. O mente es una aspiración de brando diversamente, ¿acaaspiración nacional"

corporar en el texto de la blo que ama Dios. Constitución una invocacióu

Los comunistas, como es natural, se opusieron en

En nombre de Cuba dijo Comandante de lás guerras de la Independencia de Cu-

titución de 1940, se inspire que todo está perdido».

La preside el célebre es Jen los ideales de la Constituyentes de entonces no A la sesión inaugural eran menos cubanos que los

«Señores: las doctrinas "La religión, dijo el Dr. perversas del mundo tienen tros al pueblo de Cuba y a Asi habla un heroe de la los partidos que representamos? ¿Hay, acaso, un mo-En una de las sesiones de tivo para suprimir esta inla Asamblea Constituyente vocación? Iquivaldría esto a

> «Los que luchamos por la libertad de Cuba en 1868 y en 1895, nos sostuvimos con la Fe en Dios. Ahora trataríamos de privar al pueblo de esa misma Fe.

pida

BAVARIA GOLD



....v le darán

CERVEZA

da en pro de la mora- vinos preceptos, la ca- La actuación apostó.

Viene de la Págena Tres

Señora, la Santísima Vir-comenzó, aquí nada había, milagrosa y tan venerada hemos llegado a reunir la por el mundo católico.

Sería prólijo referirnos, uno a uno, de los tantos detalles que abarca una labor

suma de \$ 2,500 contando ora para administrar los dote, al digno Presbo. Chamenzada.

incansable y fecunda en bie- que admirar la actividad q nes espirituales, morales y desplegó el Padre, digna de materiales como la que aquí toda loa. A caballo, transicón, sin embargo vamos a las lluvias inclementes de mencionar el caso siguiente: estas regiones, ora para l'e-

de la Merced

del Domingo 8 al Sábado 14 de Diciembre de 1940

5. 6. 7 de Primera Comu- zález. nión y ro hs.

cuela Juan Rafael Mora, a de Flores. beneficio de los trabajos de 7 hs. Misa con responso La Merced.

por las finadas doña Julia Jueves 12.- 51/2 hs. Mide Núñez y doña María sa al Santísimo. Cristina de Herdocia.

bles, por el finado José Pé- Franz Doschmann. rez Martinez.

Martes 10. - 5 1/2 hs. Mi- cía por los devotos. sa rezada por la finada Ma- Sábado 14 -51/2 hs Miría Cordero B.

8 hs. Misa y responso, 7 hs. Procesión y Misa a

Domingo 8.-Misas a las/por el finado Adrián Gon

Miércoles 11 -51/2 hs. 131/2 hs. Renovación de Misa en honor de la Santísima Trinidad. Intenciones 15 hs. Velada en la Es de doña Emilia Castillo v.

y Revestidos por la finada Lunes 9.-51/2 hs. Misa Agueda Mora Quirós.

Viernes 13.-51/2 hs. Mi-7 hs. Misa rezada, con do- sa r zada por el finado

7 hs Misa a Santa Lu-

sa rezada a Santa Lucía.

Novela de la Obrera

MISERIAS DE LA VIDA

III Maternal

Pero cuando Germana enseñó a la marquesa de «Señores: frente a las tor- Sommervillers la carta del agente de negocios, fué tal mentas que azotan a la hu- el asombro de la buena señora, le hizo tantas preguntas manidad, no demos al pue- sobre las personas que podrían interesarse por ello, que "Queremos que la Cons blo de Cuba la sensación de la joven se persuadió de que no era la caritativa dama la autora de aquel inesperado servicio.

Un formidable punto de interrogación se puso de nuevo ante la señorita de Orchamps. ¿Quién había podido penetrar su secreto? ¿De quién eran conocidos su retiro y el nombre bajo el cual se había refugiado en él? ¿Quién podía estar tan al corriente de sus preocupaciones intimas y sobre todo quién podía tener interés en guardar así, tan estrictamente, el incégnito de su benevolencia?

-La veo pensativa, hija mía, le dijo la marquesa. Se pregunta usted, sin duda, qué van a hacer de la pequeña. .. Créame usted, si no la molesto demasiado, consérvela: será una buena compañía y una buena obra. Usted puede enseñarle su oficio y apartarla del abismo, y, lo repito, si el fardo es demasiado pesado para sus recursos, cuente usted conmigo.

Germana tomó en las suyas las manos de la marquesa y se las besó con ternura y cariño, como en tiempos atrás, besaba las de su madre. La señora de Sommeville: s sintió aque! mismo sentimiento: aquel beso la estremeció y sin poder contenerse hizo sobre la frente de la joven un signo de bendición.

Pensando siempre en el problema que se le presentaba más impenetrable todavía desde que la marquesa la hubo afirmado que ella nada había hecho, la señorita de Orchamps volvió a recorrer el camino que anduvo la noche de su primera visita al hot I de la calle Man-

Hacía buen tiempo y a pesar de la hora, el ya largo día dejaba distinguir aun claramente las cosas. Esta vez no fué a la luz incierta del gas como vió Germana al misteric so protector que frecuentemente parecía velar por ella en salidas de la tarde. Hasta entonces no conocía de él que su alta estatura, sus anchos hombros, su andar firme y ágil a la vez; jamás había podido notar la pureza de sus facciones, la dulzura de su mirada, la no bleza de su fisonomía, la hermosa barba negra que ondulaba en torno de su cara, en una palabra, todo lo que vió aquel día de una mirada rápida, cuando se volvió, inquieta, al sentir el ruido de unos pasos que parecían regularse por los suyos.

-¡Este hombre otra vez! se dijo la joven: ;que quiere de mí y por qué esta obstinación en seguirme, para espiarme quizá? Parece que vivo rodeada de misterios, sola, completamente sola para luchar contra los ignorados peligros.

Suscribase a La Epoca gen, María de Lourdes, tan y al verificar varios turnos. El periódico que debe leerse enel hogar

el terreno y la Ermita co- Santos Sacramentos a los cón, y nos ha embargapo el Pero, más que todo, hay y activar la construcción de estas Parroquias, y sólo pedesarrolló el Presbº Cha taba malos caminos y bajo las dos Parroquias, bajo su mo rogamos por él. digno cargo.

Por tanto, no podemos Llano Grande de Mora, Cuando el Padre Chacón var la palabra evangélica, lolvidar a tan celoso Sacer- Novbre. 29 de 1940.

enfermos, ora para mover dolor al verlo retirarse de Ermitas y así ensanchar el dimos al buen Padre que culto católico y cristiano, no nos olvide, que ruegue a por todos los ámbitos de Dios por nosotros, así co-

El Mayordomo